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第一章  以生机的方式实行神命定之路 

                                             回目錄    下一篇     

读经： 

马太福音十三章三节，十九至二十三节，三十七节，马可福音 E章二十六至

二十九节，路加福音八章十一节，林前三章六节。 

 

神是生命，祂的路是生命；祂不是宗教。无论犹太教、回教、希腊正教、罗

马天主教或更正教，宗教都与是生命的神相对。新约开始于施浸者约翰，他

生在犹太教这强勢的宗教里。他由祭司而生，生在祭司的家里，被养成为一

名祭司；这完全是宗教的事。然而他突然放弃祭司的生活，连同祭司袍和祭

司的饮食，离开圣殿和圣城，在扩野用生野的方式过生活。（路一 5，13，

80，太三 1~4。）这是神绐祂儿女的记号，表明祂已经弃绝宗教，甚至是以

祂为名而形成的宗教。神所渴望的不是宗教，乃是生命。 

 

主耶稣作工撒生命的种子 

创世记一章关于创造的记载是生命的记载，包括各层次的植物生命、动物生

命，还有人类生命。空中、地上、水中若没有生命，整个地就毫无意义。只

有生命是要紧的。受造的生命是属神之事的图画；然而，人使属神的事变成

无生命的宗教。施浸者约翰抛弃犹太教而作新事。接着他告诉人，有一位要

在他以后来，那一位就是主耶穌。（太三 11，约一 15，30。）四福音给我

们看见，主耶穌所完成的工作与宗教无关。反之，祂告诉我们，祂来是作撒

种者，撒生命的种子。（太十三 3，37。）神所创造的人，就是种子所需的

土壤；在这土壤里有种子生长所需要的生机之物。 
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在四福音里，凡主所行、所教导及所说的，都是生机的，并且祂将彼得、约

翰、和一切跟从祂的人都看成生机的，好叫祂在他们里面生长。撒种者的比

喻很有意义。基督是撒种者，祂所撒的是神的话，作为生命的种子，并且主

自己是作为生命在这话里。祂撒种所撒进的土壤，是人的心，其中有生长所

需的元素。（太十三 19-23。）神是生命，需要我们作土壤，好让祂长大。 

 

神命定之路是撒种的生机之路 

所以从一九八六年起，我开始很强的说到新路，就是神所命定聚会与事奉的

路。当时我知道我必须向主的恢复陈明生机的事，并拆毀那些不过是宗教的

东西。老路正确的说法是'宗教’，而新路正确的名称是’基督’。基督与

宗教相对。基督告诉我们，祂是生命，而生命是生机的。（约十一 25，十四

6。）我确信，我们正在作的是圣经所启示的事，这完全是生命的事。我们

必须将我们所作的视为撒种。尽管有来自法利赛人、撒都该人、经学家和希

律党人的反对，基督所撒的种子仍旧生长。反对者最后不仅杀了耶穌，也杀

了使徒们和其他许多跟从耶穌的人。然而，他们杀得越多，生命越长。共产

党领导人尽全力扼杀中国的基督教，但经过约三十年的逼迫，那里的基督徒

人数大为増加。没有人能扼杀主的行动，因为这行动是生机的，一直在更新。

没有死就没有复活，没有复活就没有长大。 

 

我们需要查核我们所作的是生机的还是宗教的。我信我们在新路上所作的，

完全是生机的。在召会聚会中一人讲众人听并非生机的，乃是宗教的。这是

扼杀基督，而非供应基督。耶穌所作的工作不是祂单独作的，祂也没有吩咐

门徒以宗教的方式去作。主耶穌所作的是生机的，因为祂将生命的种子，就

是神自己，撒进人的心里。这种子包括生命、光、真理，真理就是生命的实

际。生命奧秘且美妙，但生命最重要的事乃是其实际。每个农夫都知道，他

所撒的种子包含实际和生命。桃子的实际是在桃子的种子里。我们若撒桃子

的种子，就不需担忧会长出桃树以外的东西。桃子的种子会长成桃树，因为

那种子里的实际乃是桃子的生命。 



我们必须有把握，我们所撒的是实际。圣经告诉我们，神是实际、生命和光。

（约一 14，17，约壹一 5。）生命与光有关。（约一 4-12。）没有光，就没

有生命；没有生命，就没有真理。在基督教里，教导真理既不充分，又不生

机；其中仅有些许实际。这是我鼓励人写暑期真理学校课本的原因。因为这

些课程取材自我们出版的书刊，满了真理，分赐生命，并传输亮光。花时间

将真理的种子撒到青年人里面是对的。我们若这样行，他们就会有正确的长

大并结出正确的果子。 

 

生命本身就会运行。农夫撒种时，不需要为每一颗种子祷告，并在种子身上

作工，好使种子长大。农夫只要耕地、撒种、浇灌；正当农夫在家休息之际，

种子就生长。（可四 26〜29，林前三 6。）青年人传福音并申言，指明他们

里面生命的种子正在长大。我们无法以外在的方式帮助自己的儿女长大；反

之，我们必须走生机的路，将正确的种子撒到他们里面。当我们用正确的食

物喂养儿女，他们就长大。凡我们所作的，都必须撒正确的种子。我们若这

样作，神圣生命的种子就会以生机的方式长大。 

 

老路、旧人、老旧的肉体、旧性情、和老旧的己都是宗教。新路是在于生命，

就是基督。青年人能祷告、说话、顾到聚会是很好的。保罗说，’你们都能

一个一个地申言。’（十四 31。）青年人尽功用非常好，年纪较大的人不该

因此被得罪。在四福音，当主的门徒责备小孩子不该到主耶穌那里，主责备

门徒说，'让小孩子到我这里来，不要禁止他们，因为神的国正是这等人

的。’（可十 13〜14。）主抱起小孩子并为他们祝福，宣告神的国与他们同

在。（15~16。）看见新一代兴起是很好的。一面，我们要让青年人尽功用；

另一面，我们要帮助并教导他们。他们若领悟自己需要我们的帮助，我们就

该帮助他们；他们若不承认自己需要帮助，我们更该帮助他们，特别是借说

话帮助他们。为这缘故，我们中间的职事是一直讲说真理。 

 



主耶穌告诉我们，连婴孩都能赞美祂。（太二一 16。）不要在意人的年龄，

只要在意他是活的。保罗明说初信的不可作召会的监督。（提前三 6。）青

年人唯一不该作的就是带头；在其他所有的事上，他们都该尽功用。在召会

中行事不该墨守成规。当我们使某件事成为规条，那件事就不再是生机的。 

 

主今日照着祂命定之路而行动 

从现在起，世界局勢将益发快速成就圣经中的预言，正如罗马九章二十八节

所说，'主要在地上实行祂的话，要将祂的话完成且截短。’此外，主在世

界局勢中所作的一切，都是为着以色列的益処和召会的预备，好应付祂的需

要。今天当我们看见世界局势的改变，就需要预备自己。主要作更快的事，

以实行祂所命定的路。祂会离开基督教并任由其死沉，但祂要与祂忠信的子

民一同往前，实行新约中所揭示关于召会的事。为这缘故，我们正在训练那

些要移民到欧洲和俄国的人，不要重复老旧的事，乃要照神所命定的路作一

切。从俄国共产主义垮台后，俄国人民就放弃老旧的事物，渴望新事物。我

们若将基督教的老东西带给他们，会使他们失望。 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



第二章  借生命的分赐而成为新的，以实行新路 

                                     上一篇   回目錄    

读经：使徒行传四章二十三至三十一节，六章四节。 

 

借分赐生命给人而传福音 

虽然农夫必须一直殷勤作工，但他的成功乃在于他有正确的种子。我们作工

的种子是基督、那灵、生命。那些在校园作工接触青年人的人，他们的成功

在于分赐了多少基督、那灵、生命。在行传四章，约翰和彼得得释放后，回

到门徒那里祷告，并被那灵充满。（23〜31。）随后他们的讲说不仅有胆量,

也有那灵，指明他们分赐生命给人。我们主要所需要的乃是生命；除了祷告，

没有别的办法可以得着生命。无论我们有多少安排和组织，都需要祷告，好

得着更多生命和那灵。不然，我们无论作什么都是机械式的，或仅仅是一种

技巧。连挑旺人也不过是一种技巧。每位政客都有他挑旺人的方法；然而那

不是生命。我们必须有那灵。 

 

我们需要为我们的职事祷告。（六 4。）离了祷告,连我们的职事也可能仅仅

是一种技巧、安排、或某种组织。作事是必要的，但我们不该信靠我们的作；

需要生命来配合我们的作。已过我们召聚人参加福音大会，强调需要带人并

为人祷告。然而，我们没有强调作这些學的时候，要分赐生命给人。没有生

命的分赐，我们所作的每一件事都不过是技巧。每位弟兄姊妹不仅要邀人并

带人，也要分赐生命给人。我们若走这条分赐生命的路，甚至会有人在聚会

或说话开始前就得救。我们要作工是对的，但我们究竟是凭技巧作工，还是

借分赐生命给人而作工，有很大的差别。用技巧作工是老路；借分赐生命给

人而作工是新路。 
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当一个公会决定要办福音布道会，他们要作许多事，就如印广告单和邀请卡，

预备唱诗班，嘱咐人要邀人。然而，这其中少有生命的分赐。他们所作的一

切都是技巧。因为他们一切的成功都靠讲员的道，所以他们祷告：’主，求

你赐给我们的讲员一篇道。使他满有能力，赐他冲击力。’几乎没有人祷

告：’主，当我去邀请人，求你使我的邀请分赐生命给人。’后者才是召会

传福音正确的路。不这样作，传讲不过在于一位能干的讲员。 

 

基督徒若知道如何分赐生命给人，就不需要福音布道会和能干的讲员了。反

之，人人都能传，人人都能救罪人。这是非常有可能的路，但这在于我们的

观念和想法。因为我们许多人都生在基督教的实行里，并且这种实行仍在我

们周围，我们的观念都是只需要邀请人并带人到聚会里。这只是一种技巧，

没有生命的分赐。这就是基督教需要福音大会的原因。我们需要帮助圣徒，

以分赐生命给人为凭倚。我们应当祷告：’主，求你不仅叫我的堂弟得救，

也叫他借着我得救。主，你必须使用我。’若每个人都得帮助这样作，我们

就有新路的实行。新路乃是人人都事奉，不是凭技巧或只靠作事，乃是借分

赐生命给人而事奉。 

 

借分赐生命实行排聚集 

我们可以宣布需要排聚集，吩咐人来，也带一些新人来，甚至祷告求主祝福

聚会，但我们可能还是欠缺将生命分赐给与会者的想法。没有生命的分赐，

与会者就只会等着听人讲话，附和其他人所作的，而不会说话、点诗歌、或

献上祷告。甚至那些被设立为领头人的，也只是尽本分带聚会。这样聚一场

没有生命分赐的会，只是一种技巧。我们来聚会，必须有负担要分赐生命。

我们甚至需要为此禁食祷告：’主，我不要空手去这个排聚集。我必须带着

你和你的话同去。主，我迫切。我吃不下也没有平安。主，我在这里。你必

须将出于你的东西分赐给我，使我有东西可以分赐给人。主，若非如此我无

法去排聚集。’ 

 



我们的用意和负担不是仅仅参加聚会，乃是要分赐生命给人。我们若这样来

聚会，甚至就是祷告半分钟，也会分赐许多生命给人。这不只是把聚会当作

活动来完成；这乃是分赐生命。我们不在乎只是聚完一场会。我们只在乎从

主有所得着，并将其供应给与我们一同聚集的人。要看到正确的排聚集并不

容易。我们都受过教导，聚会该有彼此互相的交通、牧养、教导和成全，但

仅仅以外在的方式作这事是不够的。与会者若没有彼此互相的尽功用，领头

人也许会因着本分而自己作些事，或在会前安排某些人祷告或作见证。这仅

仅是技巧，没有生命或那灵。这种安排产生基督教方式的人工排聚集。 

 

我们的排聚集开始时若只有几个人，却增长到变得比较大，我们也许觉得自

己作得很好，建立了一个排聚集。然而，圣徒们若不活，排聚集就会像一座

生产人造花的工厂。这是基督教的路。一位名布道家离开一个地方后，很少

人会继续在福音上劳苦，而那些劳苦的人只会敦促人相信主，却不知道如何

分赐生命给人。这样实行传福音乃是用凡俗的方式传，而没有那灵。我们的

传扬必须传输分赐生命的话。我们必须得着生命，好叫我们有东西可以供应

人。 

 

长老带头照着新路接触人 

只替聚会有所安排和指派完全是不够的。这就像摆设美观的瓷盘和银器，却

没有食物一美好的安排为着空洞的筵席。我们需要改观念，我们必须起来劳

苦。长老不该吩咐别人作學；他们必须自己带头作。他们要订出时间表，出

去接触人，一周两次，三小时。他们出发前应当祷告，甚至禁食祷告与主办

交涉说，’主，我要拚上去。你若不与我同去，我就不去。’在几天前甚或

几个月前就先有预算和安排，计划要去那些家，以及何时去，这是很好的。

然而，这突的安排若没有生命，就只是骨架。我们要到人那里去，是需要生

命。我们必须拚上去，甚至必须禁食祷告。接着我们就能带着我们禁食祷告

所得的基督而去。我们若这样作，圣徒们就会清楚看见往前的路。 

 



先前我们鼓励人走这条新路，但很少人实际的作什么来实行这条路。长老们

若带头实行新路，圣徒们就会学习如何作。然而，长老们不该想用老作法来

走新路。他们应当花时间找出正确的路往前。他们必须前去探访人，并且带

一两位陪他们同去。这是长老职分对召会真正的牧养。（徒二十 28，彼前五

2。）一処召会的五位长老若个个这样实行，就会有十个人受他们的照顾。

这些人与长老们一同出去几个月后，就会看见长老们在作什么，并从长老们

有所学习。接着他们就能找到另外两人，与他们一同出去。头几个月会有十

五位出去，但最后这十五位，每位都能另带两位一起出去。 

 

长老们来在一起聚集，简短祷告并交通外面的事，只是一种例行公事。例行

的长老聚会和形式的祷告是不需要的。长老们最好花时间接触人，与人约定

时间，在电话上与人交谈。一个小时内，十位长老可以接触许多人。这会对

召会产生真正的益処。在我的训练里，我总是吩咐长老们一周接触三十人；

但到了今天，有人甚至一周都没有接触一人。当长老的怎能不接触人？我们

利用会前、会后和电话，每周可以轻而易举的接触三十人。单单主日我们就

能接触十个人。然而，许多人还是浪费时间在其他事务上。甚至那些带职业

的长老，也能预算时间去接触人。 

 

我们开始一个排聚集后，不该用老路照顾新人。已婚夫妇有太多小婴孩是不

智的，免得他们没有充足时间和精力来照顾所有的小孩。同样，我们应当限

制自己所照顾之新人的数目。若有三、四位在我们的照顾下，我们就不需接

触更多新人，乃必须尽可能多接触这几位新人。头一年我们需要喂养和成全

他们，第二年我们要带他们申言。我们需要按着时间表，规律并恒常的在他

们身上作工。长老尤其该作榜样，建立这样作的模型。三个月后，跟着他们

学习的帮助者自然会像他们一样。如此在一年中，新人还有九个月可以实行

同样的事。到一年的末了，他们会对主的路非常熟悉。 

 

 



我们所照顾的四位新人中，有两位也许换工作搬走，还有两位成为常存的果

子。这才是得着新人，兴起属灵儿女，维持召会稳定扩増的路。当所有蒙救

赎的人都这样得喂养并受教育，我们就不需要那么倚靠大聚会。这是照料召

会一条包罗万有的路。长老们若这样作，召会中至少有百分之三十的圣徒会

效法他们去接触人，那些没有外出的仍可以祷告。这是建造召会的路。 

 

当长老们带头接触人，新人会观察他们；长老若带几位新人与他们同去，新

人就学会作同样的事。然后几个月后，新人就能自我复制，领人汩主。如此

福音的’轮子’会一直转动。长老应当规律的按时间表这样作。长老若有那

灵，这就不会只是形式。火车头没有动力就无法前进，但即使火车头有动力，

若没有轨道，还是无法前逬。我们要前进，需要那灵作能力，也需要正确的

路作轨道。这样召会中人人都有专特的事奉。我们无法以笼统的方式盖造一

栋建筑物。要盖造一栋建筑，需要有人专特的制作门、窗、天花板、和建筑

物的其他部分。建造召会也是一样。以弗所四章一一至十六节表达这事，开

始有使徒、申言者、传福音者、牧人和教师专特的成全圣徒，结束于基督的

身体在爱里把自己建造起来。 

 

借着凡事迫切祷告而走生机的路 

我们缺少迫切的祷告。我常向主悔改说，’主，我缺少祷告。赦免我不祷

告。’虽然我们有一些祷告，但也许是例行公事。我们作任何事都不该例行

公事。作每件事都要迫切有祷告。要以生机的方式作任何事，都需要迫切祷

告。我们可以祷告：’主，你的话告诉我，我已经被钉十字架，现在活着的

不再是我，乃是基督在我里面活着。主，使这话对我成为实际，而不仅仅是

道理。’生机作事的路乃是跟随那灵。我们也该尽可能不用老发表对人说话。

我们必须一直仰望主赐我们新发表。 

 



我们出去接触人，应当跟随那灵来说话。甚至我们对妻子说话，也不该用老

方式说话。我们需要仰望主，求那灵在我们的说话中带领我们。这是生机的

路。我们基本的需要乃是迫切将自己祷告到灵里。当我们缺少祷告，并且不

在灵里，就会浪费时间讲例行公事的话。我们不该那样，乃要抓住机会供应

基督给人。 

 

成全圣徒在聚会中申言 

多年前我们以为，申言要靠那灵的浇灌。我们重新查考圣经后，看见这不是

路。申言的路是学习神的话，以及接触并经历作为那灵的神。这样到了时候，

我们就能简单的为主说话。主的母亲马利亚的申言是由旧约的辞句所组成。

（路-46-55。）她没有等待圣灵特别的浇灌，接着狂喜的说话；那是所谓五

旬节派的方式，不是合乎圣经的申言方式。（林前十四 23-25，31。）主已

经给我们看见申言正确的路。长老应当带头学习主话，讲说主话，经历并享

受基督，在他们灵里维持与主不住且即时的接触。这样在聚会中，他们就能

为主说话而分赐主的生命。 

 

将老旧的事物留在背后而在新路中往前我们不该笼统的读经。我们可以用以

弗所一章来说明研读圣经的正确方法。四节说，我们蒙拣选成为圣别，就是

被圣化。我们要被圣化，需要有具体的东西。只有神的圣别性情能使我们成

为圣别。所以这节含示神分赐祂的性情到我们里面，使我们被圣化，像祂是

圣别的一样。（彼前一 15~16）以弗所一章五节接着说，我们被预定得儿子

的名分。这意思是神使我们成为祂的儿子。只有借着父的生命才能成就这事。 

 

 

 



父神将祂神圣的生命分赐到我们里面，使我们由祂而生，成为祂的众子。

（约一 12〜13。）以弗所一章七至十一节接着告诉我们，我们在基督里蒙救

赎，成为神的基业。我们罪人能成为珍宝作神基业的路，乃是借着在基督

里。’在基督里’指基督既是元素又是范围。在祂这范围里，基督分赐祂自

己这元素到我们里面。这元素将泥土所造的人，变化成宝石这样的珍宝，神

看这珍宝是祂的基业。十三节继续说，我们’受了所应许的圣灵为印记’。

印涂是一个过程，在其中墨的素质附着到受印记的物品上，好把某种形像转

印到那件物品上。受了圣灵为印记，意即被圣灵这活的印记所标明。在我们

得救时，神把祂的圣灵放在我们里面作印记，将我们标出，指明我们属于神。

圣灵就是神自己，进到我们里面，使我们有这印记所表征之神的形像，因此

使我们像神。 

 

我们有父就有神圣的性情，有子就有神圣性情的神圣元素，有灵就有神圣元

素的神圣素质。父是性情，子是元素，灵是素质，注入我们里面。在神圣的

经纶中，我们正完全被三一神注入。按照十九至二十三节，三一神的能力在

我们里面运行。这能力在基督身上运行，使祂从死人中复活，叫祂在诸天界

里，坐在神的右边，将万有服在祂的脚下，并使祂向着召会作万有的头。这

就是三一神完全输供到蒙拣选、得救赎和被印涂的人里，结果产生召会，就

是基督的身体。所以以弗所书头一章陈明一幅异象，给我们看见，召会如何

借三一神分赐到祂所拣选的人里面而产生。 

 

以上是说明研读圣经的正确方法。正确的研读圣经需要许多时间，也需要新

的方法来领会并解释圣经。每个人只要花充分的时间并且不走捷径，都能正

确的研读圣经。我们可以将同样的原则应用于新路的实行。许多人接受了新

路，但他们还是用老方法实行新路，特别是那些过往有许多经验的人。这造

成了破坏。 

 



我们需要忘记已过的经历，就如保罗说的’忘记背后’。（腓三 13。）我若

再作一次新约生命读经，我会用新的方式来作。即使现在，新约圣经恢复本

下一次的修订，会有许多页新的注解。然而，我们许多人没有心要逬步。我

盼望所有从台湾到美国来的年轻同工都有进步，特别在英语上逬步。他们不

是来这个国家作华人工作。最后这里所有讲中文的人，都会变成讲英文的人，

他们会把讲中文的同工撇在背后。此外，如果同工们能讲英文，校园中的华

语学生工作就会更为兴旺。 

 

主赐给我们的新启示总是渐进的。一九二 O年，倪弟兄只有一点的看见，但

他在一九二二年看见了更多，在一九二五年又更多。他对真理的异象是渐进

的，正如圣经的启示本身就是渐进的。（见倪柝声-今时代神圣启示的先见，

第二十章。）我的异象也是渐逬的。我在台湾时没有看见神的经纶和分赐。

如今从一九八 O年这具有里程碑意义的一年起，我们所看见的主要是神的经

纶同祂的分赐。然而许多同工从未释放信息说到神的经纶。他们还留在对旧

真理的旧认识上，就如我们与基督同钉十字架，与基督一同复活，以及需要

与祂有交通等。他们没有跟上主的新路，即使我们已经出版了一些论到神经

纶的书刊，包括’神新约的经纶’这本四十四章的书。这也证明许多人不愿

意接受新路，反而喜欢留在老旧里-只接受多年前所讲说的真理。我们必须

改变我们的路，好叫我们对主恢复的经历能长久。老旧是很可怕的。我们需

要谦卑目己来学习新路。我们若留在老旧里，迟早会成为难処。我们在真理

和生命上越新越好，并且越筒单越好。 

 


